



Pascua feliz para todos: En familia y seguros

Jacqueline Cárdenas Millar

Delegada presidencial (s) Provincia del Biobío y seremi de Gobierno

Entramos en la primera semana del último mes del año. Con la llegada de diciembre se incrementa la circulación de población en los diversos lugares públicos de nuestras urbes. La época estival irrumpe con notoria fuerza a raíz de las fiestas de fin de año inundando las calles y avenidas de vehículos y los centros comerciales muestran un aumento en la afluencia de público preparándose para las celebraciones de las tradicionales festividades de navidad y año nuevo.

Dicho lo anterior, es un periodo estacional en que se presentan hechos delictivos que tienden a generar una sensación de inseguridad en la población absolutamente comprensible.

Para hacer frente a este escenario, el gobierno del Presidente Gabriel Boric instaló desde 2022 el efectivo Plan Navidad Segura, con el firme objetivo de resguardar la seguridad de las personas durante las fiestas de fin de año.

Esta estrategia contempla aumentar la dotación policial en las zonas céntricas y otros puntos con alta concentración de comercio y servicios. Asimismo, se fortalecen los patrullajes por parte de las policías y los equipos de seguridad municipal, a fin de reforzar la fiscalización en ferias navideñas y enfrentar el comercio ilegal, como así también, hacer frente a las bandas delictuales, además del incremento del comercio ilegal, y la posible venta y uso clandestino de fuegos artificiales. Por ello, nada mejor y efectivo que reforzar las medidas preventivas.

Este refuerzo se da en base a patrullajes de distinta índole, incluyendo el trabajo de personas de civil, lo cual permite detectar delitos e infracciones a la ley en flagrancia.

También debemos destacar que estamos en presencia de una estrategia que da cuenta de una coordinación importante entre el gobierno, las delegaciones presidenciales, el Gobierno Regional, los municipios, las policías,

y un trabajo público-privado.

En ese contexto, durante esta semana en el marco del Plan Navidad Segura 2024, Carabineros de la zona Biobío recibieron 33 nuevos vehículos policiales, los cuales serán distribuidos en distintas comunas de la Región. Se trata de radiopatrullas y cuarteles móviles, recursos primordiales para patrullajes. Consignar que estos nuevos recursos serán destinados a las comunas de Talcahuano, Concepción, Penco, Curanilahue, Los Ángeles, Yumbel, Lebu, Nacimiento, Mulchén, Laja, Coronel, San Pedro de la Paz, Arauco y Cañete, selección que se realizó de acuerdo a un análisis del recurso logístico disponible.

Por otro lado, es importante relevar que junto con el Plan Navidad Segura, se mantienen en plena ejecución las otras iniciativas que lleva adelante el gobierno en materia de seguridad y prevención del delito, como son los planes Cuadrante y Calle sin Violencia.

Así mismo, en todas las comunas con comisarías aplica el Plan Navidad Segura, pero tienen un refuerzo en aquellas con mayor concentración de comercio, como son las comunas de Concepción, Los Ángeles, Talcahuano, Coronel y Lota.

Destacar que el Plan, en lo que respecta a la comuna de Los Ángeles, contempla una preocupación focalizada en aquellos sectores más concurridos, con aumento de dotación en los lugares populosos donde se efectuarán las compras. Además, siguiendo con el trabajo de la Mesa de Fiscalizaciones y Comercio Ilegal, se contemplan alrededor de 20 actividades dirigidas a priorizar puntos críticos de la comuna en cuanto al comercio ambulante, controles vehiculares, abigeato, control de migrantes, entre otras actividades coordinadas con diversos servicios públicos, junto a Carabineros, la PDI y Subsecretaría de Prevención del Delito y la Delegación Presidencial Provincia del Biobío.